



## Informe del vocero la dependencia

# México mantiene atractivo para las inversiones: SCHP

No hay temor a depreciación ni a una eventual fuga de capitales en caso de que EU aumente sus tasas de interés

César Barboza/México

**P**ese a la depreciación del peso frente al dólar y el temor de una fuga de capital cuando Estados Unidos aumente su tasa de interés y ofrezca un mejor rendimiento, la Secretaría de Hacienda aseguró que México continuará como un país “confiable” para la inversión.

En su informe semanal del vocero, la dependencia destacó que el gobierno mantiene una política fiscal responsable, por realizar un recorte al presupuesto de 124 mil millones de pesos —0.7 por ciento del PIB— en 2015 y estima uno por 135 mil millones de pesos en 2016, ante un escenario de menores ingresos por el desplome del petróleo.

Además, el gobierno trabaja ahora en el rediseño del gasto público, mediante el presupuesto base cero, con lo que espera reducir el creciente déficit público, el cual alcanzó 345 mil 35 millones de pesos en el primer semestre de 2015, un aumento de 44 por ciento respecto al mismo período del año pasado.

Asimismo, la deuda neta del sector público —tanto interna como externa— alcanzó en junio pasado 7 billones 503 mil millones de pesos, su máximo histórico.

Por lo tanto, la agencia de calificación crediticia Moody's indicó en días pasados que mantener finanzas públicas sanas es uno de los principales retos del gobierno para mantener una nota estable, y de esta forma México conserve su atractivo para la financiación y la inversión.

Hacienda indicó en su informe semanal que el endeudamiento público está “sostenido y diversificado”, con una baja exposición a una tasa de interés variable, ya que más de 83 por ciento de la deuda está a tasa fija, con un



Luis Videgaray, titular de Hacienda y Crédito Público.

Más de 83 por ciento de la deuda está a tasa fija con un plazo promedio de vencimiento de 8 años

plazo promedio de ocho años.

Además 80 por ciento de la deuda pública está contratado en pesos, lo que reduce el riesgo de incrementarse por el encarecimiento del dólar.

Hacienda, encabezada por Luis Videgaray, indicó que el Banco de México cuenta con una política monetaria autónoma, lo que ha permitido mantener la inflación estable, en 2.74 por ciento anual—su mínimo histórico—, y el esquema de coberturas petroleras contratadas por el gobierno mexicano permitirá cumplir con las metas del presupuesto para 2015, pese al desplome del precio del petróleo.

Sin embargo, el propio Banxico precisó en su último reporte trimestral que existen riesgos inflacionarios por la depreciación del peso frente al dólar, “que se traspase a los precios de bienes no comerciables, lo que pudiera

contaminar las expectativas de inflación”.

En cuanto a las coberturas petroleras, este año pagarán un precio de 76.4 dólares por barril, pero en 2016 el gobierno tendrá que negociar coberturas a un precio cercano al costo actual, de 40.2 dólares por tonel.

Hacienda también indicó que México tiene un sistema bancario sólido, con niveles de capitalización que siguen las mejores prácticas internacionales.

Además, México cuenta con casi 190 mil millones de dólares en reservas internacionales, así como un crédito flexible del Fondo Monetario Internacional por 66 mil millones de dólares, para hacer frente a choques financieros.

“Esas condiciones, en conjunto con las perspectivas de desarrollo en el mediano plazo derivadas de la puesta en marcha de la agenda de reformas estructurales, han posicionado a nuestro país como un destino confiable para las inversiones de empresas nacionales y extranjeras en los distintos sectores productivos”, precisó el informe semanal del vocero. **M**

OMAR FRANCO/ARCHIVO